

Inversión de 1.200 millones de pesos ha permitido implementar APS Universal

LA ARAUCANÍA. Estrategia de cobertura, considerada el eje de la Reforma de Salud, está presente en la Región en Perquenco y Angol, dos de las 21 comunas donde hasta ahora existe el programa del Minsal.

El Austral

carolina.torres@australtemuco.cl

Perquenco y Angol, son hasta ahora las dos comunas de La Araucanía que lideran la estrategia de Atención Primaria de Salud (APS) Universal, considerada como eje central de la Reforma de Salud impulsada por el Ministerio de Salud.

Con una inversión conjunta que alcanza los 1.248 millones de pesos (\$692 millones en Perquenco y \$556 millones en Angol), ambas comunas forman parte del selecto grupo de 21 ciudades del país donde en forma gradual se ha ido implementando este modelo que tiene como objetivo garantizar el acceso equitativo y sin barreras financieras a servicios oportunos y de calidad.

De esta manera, en ambas comunas, los usuarios de Fonasa, isapres, Capredena u otras instituciones pueden acceder indistintamente y de manera gratuita a los cuidados de los centros de atención primaria por el solo hecho de vivir, trabajar o estudiar en la comuna.

“La estrategia APS Universal representa un avance histórico para nuestra Región, al reducir las brechas de acceso y asegurar atención oportuna y de calidad, especialmente para las comunidades más vulnerables”, explicó el seremi de Salud de La Araucanía, Andrés Cuyul Soto, quien enfatizó que este modelo de atención “re-



COMUNICACIONES SEREMI DE SALUD

PERQUENCO Y ANGOL LIDERAN ESTA INICIATIVA EN LA REGIÓN, QUE EXISTE SÓLO EN 21 COMUNAS DEL PAÍS.

fuerza nuestro compromiso de construir un sistema de salud más equitativo, inclusivo y centrado en las personas”, destacó la autoridad sanitaria.

LOS AVANCES

Con una inversión acumulada de \$692 millones hasta 2024, en la comuna de Perquenco el programa ha permitido la inscripción de más de 900 personas en los servicios de atención primaria comunal, superando en un 242% la población esperada.

De estos nuevos inscritos, un 95% pertenecen a Fonasa,

destacando la inclusión de personas tradicionalmente marginadas del sistema de salud. Entre las innovaciones más relevantes se encuentra la instalación de Internet satelital en las Postas de Salud Rural (PSR) de Pitracó y Quillem, que ha permitido habilitar estrategias como el Hospital Digital Rural, la agenda médica electrónica y el acceso a telesalud.

El nuevo modelo ha incorporado extensión horaria en el Cesfam, que ahora opera hasta las 20 horas y también los sábados en la mañana, ha ampliado la oferta de prestaciones, inclu-

yendo atención periodontal priorizada para personas con diabetes y, próximamente, servicios de otorrinolaringología.

En el caso de Angol, se ha logrado inscribir a 6.834 personas en los servicios de atención primaria. Un 92% de los nuevos inscritos pertenece a Fonasa y el resto a isapres y FFAA. La inversión de \$556 millones ha facilitado la instalación de Internet satelital en las postas de salud rural de Coyanco, Vegas Blancas y Colonia Manuel Rodríguez. Esto permitirá próximamente implementar telesalud, la agenda médica elec-

“La estrategia de APS Universal representa un avance histórico para nuestra Región, al reducir las brechas de acceso y asegurar atención oportuna y de calidad”.

Andrés Cuyul Soto,
seremi de Salud

trónica y el acceso remoto a atenciones especializadas.

En los tres cesfam de la comuna (Alemania, Huequén y Piedra del Águila) se logró implementar la extensión horaria, por lo que se encuentran operativos hasta las 20 horas durante la semana y los sábados hasta las 16 horas, reduciendo los tiempos de espera y mejorando la atención.

De acuerdo a lo manifestado por el seremi Andrés Cuyul, tanto en Perquenco como en Angol, la APS Universal se suscita en principios de integralidad, continuidad del cuidado y atención centrada en las personas. “Este modelo también ha fomentado la participación activa de la comunidad mediante diálogos ciudadanos y planes diseñados en conjunto con sus habitantes. En Perquenco, por ejemplo, se han identificado activos comunitarios en salud desde un enfoque salutogénico, resaltando factores que promueven el bienestar”, concluyó la autoridad. 